



...

pour couleur), plus communément appelée "yeux vairons" est une anomalie qui provoque une différence de couleur entre les deux yeux.

#### **CHIENS, CHATS, CHEVAUX**

Il existe plusieurs hypothèses sur l'origine du mot vairon. La plus probable d'entre elles est que ce terme proviendrait du mot vair, qui définissait dans l'ancien français la difficulté à identifier une couleur. Cette anomalie peut être d'origine génétique ou apparaître à la suite d'une maladie comme la cataracte, le glaucome, le zona. Elle peut également provenir d'une blessure à l'œil (corps étranger métallique...). Il existe différents degrés et différentes formes d'hétérochromie de l'iris. La plus connue et la plus visible est une couleur des yeux totalement différente de l'un à l'autre. Mais parfois, il ne s'agit que d'une tache dans l'iris comme la présence de marron dans un iris

bleu ou de plusieurs couleurs dans un même iris. L'hétérochromie de l'iris n'est pas l'apanage des humains. Les chats (notamment les persans), les chiens (en particulier les huskys) ainsi que les rats et les chevaux peuvent également être atteints de cette particularité !

#### **SUBLIME LE REGARD**

Souvent vécu comme un handicap dans l'enfance, le charme des yeux vairons apparaît plus tard à ceux qui en sont dotés. En effet, ils sont généralement très appréciés car ils subliment le regard et procurent une particularité à la fois singulière et mystérieuse. C'est le cas de France Zobda. L'actrice et productrice martiniquaise est atteinte d'une hétérochromie de l'iris particulière. Elle détient le record mondial en termes de pigmentation multiple des yeux. Elle possède 7 nuances différentes de couleurs à l'œil gauche et 4 à l'œil droit, rendant son regard absolument extraordinaire.

#### **David Bowie n'avait pas les yeux vairons**

Regardez bien ! Le musicien britannique n'avait pas les yeux de couleurs différentes. En réalité, ses pupilles avaient un diamètre différent, ce qui donnait l'impression qu'il avait un œil noir et un œil bleu. Plus jeune, il a reçu un coup de poing d'un camarade de classe. C'est cette blessure à l'œil qui a entraîné une dilatation irréversible de sa pupille appelée mydriase.